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Aos 01 dias do mês de Fevereiro de 2012, pelas 09:30 horas, reuniu a Comissão de Economia 

e Obras Públicas, na sala 11 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados 

constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do 

Dia: 

 

09:30 

Audição do Coordenador do Grupo de Trabalho Para Revisão das Redes de 

Transportes Públicos das Áreas Metropolitanas de Lisboa e do Porto (Requerimentos 

do PS) 

 

11:00 

1. Apreciação e votação da ata n.º 46/XII (reunião de 25 de janeiro de 2012); 

 

2. Discussão e votação do requerimento, apresentado pelo PS, para audição do 

armador Naviera Armas; 

 

3. Discussão e votação do requerimento, apresentado pelo PSD, para audição do 

Secretário de Estado Adjunto da Economia e do Desenvolvimento Regional sobre o 

QREN e/ou o futuro dos fundos estruturais; 

 

4. Fixação da redação final relativa aos Projetos de Resolução n.
os

 96/XII/1.ª (CDS-PP), 

101/XII/1.ª (PSD) e 137/XII/1.ª (PS) - Recomenda ao Governo a promoção da 

Mobilidade Sustentável com recurso aos Modos Suaves de Transporte, nomeadamente 

através de medidas práticas que garantam efetivas condições de circulação aos seus 

utilizadores e o reforço da sua segurança; 

 

5. Petição n.º 81/XII/1.ª - Requerem que a AR solicite junto do Governo a 

materialização da remodelação e requalificação da linha do Tâmega e que pugne pela 

manutenção do serviço de transporte rodoviário, feito em autocarros, assegurado pela 

CP, até à reabertura da linha do Tâmega 

 - Apreciação e votação da nota de admissibilidade 

 - Nomeação de relator (cabe ao BE); 

 

6. Apreciação e votação do parecer sobre a Proposta de REGULAMENTO DO 

CONSELHO que institui um Instrumento para a Cooperação no domínio da Segurança 

Nuclear [COM(2011)841] 
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 Relator: Nuno Matias (PSD); 

 

7. Apreciação e votação do parecer sobre Proposta de REGULAMENTO DO 

PARLAMENTO EUROPEU E DO CONSELHO relativo ao Programa Estatístico 

Europeu 2013-2017 [COM(2011)928] 

 Relator: Deputado Rui Paulo Figueiredo (PS); 

 

8. Apreciação de votação do Relatório final da Petição n.º 24/XII/1ª - Solicita que as 

compras de sistemas operativos e de viaturas para a administração pública sejam 

feitas a empresas portuguesas 

 Relator Deputado Fernando Jesus (PS); 

 

9. Outros assuntos. 

 

___________________ 

09:30 

Audição do Coordenador do Grupo de Trabalho Para Revisão das Redes de 

Transportes Públicos das Áreas Metropolitanas de Lisboa e do Porto 

(Requerimentos do PS) 

 

Iniciada a audição, o Senhor Presidente deu a palavra ao Dr. Pedro Gonçalves, Coordenador 

do Grupo de Trabalho para a revisão das redes de transportes públicos das Áreas 

Metropolitanas de Lisboa e do Porto, para uma intervenção inicial. 

 

Na primeira ronda de perguntas, usaram da palavra os Senhores Deputados Rui Paulo 

Figueiredo (PS), Adriano Rafael Moreira (PSD), Hélder Amaral (CDS-PP), Bruno Dias (PCP) e 

Catarina Martins (BE), tendo o Dr. Pedro Gonçalves respondido individualmente a cada 

Deputado. 

 

Na segunda ronda de perguntas, solicitaram esclarecimentos adicionais os Senhores 

Deputados Ana Paula Vitorino (PS), Fernando Jesus (PS), Carina Oliveira (PSD), Hélder 

Amaral (CDS-PP), Bruno Dias (PCP) e Catarina Martins (BE), os quais foram prestados pelo 

Dr. Pedro Gonçalves em resposta conjunta. 

 

A audição foi objeto de gravação na íntegra, encontrando-se disponível na página da Comissão 

na Internet. 
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11:00 

1. Apreciação e votação da ata n.º 46/XII (reunião de 25 de janeiro de 2012); 

 

Neste ponto da ordem do dia, foi aprovada por unanimidade, registando-se a ausência do BE e 

do PEV, a ata n.º 46/XII/1.ª, relativa à reunião de 25 de janeiro de 2012. 

 

2. Discussão e votação do requerimento, apresentado pelo PS, para audição do 

armador Naviera Armas; 

 

O Senhor Deputado Jacinto Serrão (PS) usou da palavra para apresentar o requerimento, 

tendo feito um enquadramento da política de transportes marítimos e da sua importância para a 

redução dos custos da insularidade. Neste âmbito, realçou a atividade do armador em causa e 

as condições que criou para que os empresários do Continente dinamizassem os seus 

negócios na Região Autónoma da Madeira e vice-versa. Alertou para o facto de a questão em 

apreço não se limitar apenas à região autónoma, uma vez que a ligação marítima em causa é 

feita entre Funchal, Portimão e Canárias. 

 

Pelo Senhor Deputado José Manuel Rodrigues (CDS-PP) foi afirmado que os custos dos 

transportes, tanto aéreos como marítimos, são estranguladores da região autónoma e, no caso 

dos transportes marítimos, os custos de fretes e as taxas portuárias são altíssimas. Defendeu o 

interesse regional deste problema, tendo em conta que a administração dos portos está 

regionalizada e aqui o principal problema tem a ver com as taxas portuárias pagas. Lembrou 

que o armador Naviera Armas beneficiou de isenção de taxas durante 4 anos e agora pretendia 

que essa isenção se mantivesse. Sendo a matéria dos transportes marítimos uma questão que 

tem a ver com a República e o Estado, defendeu que esta questão concreta fosse apreciada no 

Grupo de Trabalho Transportes Aéreos para a Madeira e os Açores, já criado no seio da 

Comissão. 

 

Usou também da palavra a Senhora Deputada Cláudia Monteiro de Aguiar (PSD), para 

concordar com a discussão desta questão no Grupo de Trabalho referido, desde que se 

alargue o seu âmbito para abranger também os transportes marítimos. Esclareceu também que 

não houve qualquer negociação entre o armador e o Governo Regional antes de o armador 

anunciar a sua saída da operação marítima na Região. 
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O Senhor Deputado Agostinho Lopes (PCP) concordou com a audição proposta e referiu que o 

requerimento em apreço é muito semelhante ao apresentado pelo Grupo Parlamentar do PCP 

na Assembleia Legislativa Regional da Madeira. 

 

O Senhor Presidente resumiu as opções em causa, questionando se o PS pretende submeter à 

votação o seu requerimento ou se pretende aceitar as propostas apresentadas pelo CDS-PP e 

pelo PSD e não submete-lo à votação, reencaminhando-o para o Grupo de Trabalho 

Transportes Aéreos para a Madeira e os Açores. 

 

O Senhor Deputado Jacinto Serrão (PS) considerou importante ouvir o armador para expor as 

suas razões à Comissão, uma vez que este é um problema da Região Autónoma, do País e da 

Europa. Considerou que a matéria também deve ser tratada na Assembleia Legislativa 

Regional da Madeira, mas aí os requerimentos da oposição são liminarmente rejeitados pela 

maioria. Ponderando as duas opções em causa, entre submeter o requerimento à votação e 

ser rejeitado ou remetê-lo ao Grupo de Trabalho e a audição ser feita aí, opta por esta última, 

desde que o âmbito do Grupo de Trabalho seja alargado aos transportes marítimos. 

 

Tendo o Senhor Deputado Rui Paulo Figueiredo (PS) solicitado esclarecimento sobre se, indo 

o requerimento para o Grupo de Trabalho, não seria rejeitado e a audição seria realizada, 

respondeu o Senhor Deputado Pedro Saraiva (PSD) que, não querendo coarctar a liberdade do 

Grupo de Trabalho de decidir quem quer ouvir, por parte do seu grupo parlamentar a decisão é 

viabilizar a audição. Concluiu o Senhor Deputado Rui Paulo Figueiredo (PS) que o seu grupo 

parlamentar dava assentimento a que a audição fosse realizada no Grupo de Trabalho. 

 

3. Discussão e votação do requerimento, apresentado pelo PSD, para audição do 

Secretário de Estado Adjunto da Economia e do Desenvolvimento Regional sobre 

o QREN e/ou o futuro dos fundos estruturais; 

 

De seguida, o Senhor Deputado Pedro Saraiva (PSD) apresentou sucintamente o requerimento 

para audição do Senhor Secretário de Estado Adjunto da Economia e do Desenvolvimento 

Regional para prestar esclarecimentos sobre o atual QREN e/ou o futuro dos fundos 

estruturais, no âmbito do próximo período de programação financeira, para os anos de 2014 a 

2020. 
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O Senhor Deputado Duarte Cordeiro (PS) expressou concordância com o requerimento, 

afirmando que tinha muito interesse em avaliar a execução do QREN numa altura de fortes 

restrições. 

 

Também pelo Senhor Deputado Hélder Amaral (CDS-PP) foi dada concordância à aprovação 

deste requerimento. 

 

Submetido à votação, foi aprovado o requerimento por unanimidade, registando-se a ausência 

do PCP, do BE e do PEV. 

 

4. Fixação da redação final relativa aos Projetos de Resolução n.
os

 96/XII/1.ª 

(CDS-PP), 101/XII/1.ª (PSD) e 137/XII/1.ª (PS) - Recomenda ao Governo a 

promoção da Mobilidade Sustentável com recurso aos Modos Suaves de 

Transporte, nomeadamente através de medidas práticas que garantam efetivas 

condições de circulação aos seus utilizadores e o reforço da sua segurança; 

 

Neste ponto da ordem do dia foi fixada, sem votos contra, a redação final relativa aos Projetos 

de Resolução n.
os

 96/XII/1.ª (CDS-PP), 101/XII/1.ª (PSD) e 137/XII/1.ª (PS). 

 

5. Petição n.º 81/XII/1.ª - Requerem que a AR solicite junto do Governo a 

materialização da remodelação e requalificação da linha do Tâmega e que pugne 

pela manutenção do serviço de transporte rodoviário, feito em autocarros, 

assegurado pela CP, até à reabertura da linha do Tâmega 

 - Apreciação e votação da nota de admissibilidade 

 - Nomeação de relator (cabe ao BE); 

 

Submetida à votação, foi a nota de admissibilidade da petição em epígrafe aprovada por 

unanimidade, registando-se a ausência do PCP, do BE e do PEV. Foi nomeada relatora a 

Senhora Deputada Catarina Martins (BE). 

 

6. Apreciação e votação do parecer sobre a Proposta de REGULAMENTO DO 

CONSELHO que institui um Instrumento para a Cooperação no domínio da 

Segurança Nuclear [COM(2011)841] 

 Relator: Nuno Matias (PSD); 
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O Senhor Deputado Nuno Matias (PSD) apresentou sucintamente o parecer sobre a 

COM(2011)841. 

 

Submetido à votação, foi o parecer aprovado por unanimidade, registando-se a ausência do 

PCP, do BE e do PEV. 

 

7. Apreciação e votação do parecer sobre Proposta de REGULAMENTO DO 

PARLAMENTO EUROPEU E DO CONSELHO relativo ao Programa Estatístico 

Europeu 2013-2017 [COM(2011)928] 

 Relator: Deputado Rui Paulo Figueiredo (PS); 

 

De seguida, o Senhor Deputado Rui Paulo Figueiredo (PS) apresentou o parecer sobre a 

COM(2011)928. 

 

O Senhor Deputado Luís Leite Ramos (PSD) cumprimentou o relator, considerou a matéria de 

extrema importância e informou que o seu grupo parlamentar se revia no parecer. 

 

Submetido à votação, foi o parecer aprovado por unanimidade, registando-se a ausência do 

PCP, do BE e do PEV. 

 

8. Apreciação de votação do Relatório final da Petição n.º 24/XII/1ª – Solicita que 

as compras de sistemas operativos e de viaturas para a administração pública 

sejam feitas a empresas portuguesas 

 Relator Deputado Fernando Jesus (PS); 

 

Pelo Senhor Deputado Fernando Jesus (PS) foi apresentado o relatório final da Petição n.º 

24/XII/1.ª. 

 

O Senhor Deputado Eduardo Teixeira (PSD) cumprimentou o relator, concordou com as 

conclusões e informou que já em outubro passado, por intermédio do Ministério da Educação e 

Ciência, o Governo anunciou que não renovaria as licenças da Microsoft, o que implica uma 

redução de custos. 

 

Submetido à votação, foi o relatório final aprovado por unanimidade, registando-se a ausência 

do PCP, do BE e do PEV. 
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9. Outros assuntos. 

 

Nada havendo a tratar neste ponto da ordem do dia, a reunião foi encerrada às 13:00 horas, 

dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente 

assinada. 

 

Palácio de São Bento, 03 Fevereiro 2012. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

(LUÍS CAMPOS FERREIRA) 
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Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Adriano Rafael Moreira 
 Agostinho Lopes 
 Ana Paula Vitorino 
 Carina Oliveira 
 Catarina Martins 
 Cláudia Monteiro de Aguiar 
 Duarte Cordeiro 
 Eduardo Teixeira 
 Fernando Jesus 
 Fernando Serrasqueiro 
 Helder Amaral 
 Hortense Martins 
 João Paulo Viegas 
 Luís Campos Ferreira 
 Luís Leite Ramos 
 Luís Menezes 
 Nuno Encarnação 
 Nuno Filipe Matias 
 Paulo Ribeiro de Campos 
 Pedro Saraiva 
 Rui Paulo Figueiredo 
 Bruno Dias 
 Cristóvão Crespo 
 Jacinto Serrão 
 Jorge Fão 
 José Manuel Rodrigues 
 Paulo Cavaleiro 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Heloísa Apolónia 
 Pedro Pinto 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 
 


